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UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE PANAMÁ 

CONSEJO ACADÉMICO 

Acta Resumida 

Reunión Extraordinaria Virtual N°.15-2021 realizada el 10 de diciembre de 2021 

Siendo las 9:10 a.m. y con el cuórum reglamentario, la Presidenta Encargada, Mgtr. Alma U. de Muñoz, dio 

inició a la sesión a través de la Plataforma Microsoft Teams. 

Seguidamente la Mgtr. Alma U. de Muñoz, indicó que estará actuando como Vicerrector Académico 

Encargado el Dr. Israel Ruíz y como Vicerrector Administrativo el Lcdo. Sixto Vergara. 

A su vez, dio la más cordial bienvenida a las nuevas autoridades electas: Dr. Orlando Aguilar, Decano de la 

Facultad de Ingeniería Mecánica; Dr. Armando Jipsion, Decano de la Facultad de Ingeniería de Sistemas 

Computacionales; Lcdo. Ismael Batista, Director del Centro Regional de Azuero; Lcda. Evet Clachar, 

Directora del Centro Regional de Colón; Dra. Ivet del Rosario Moreno, Directora del Centro Regional de 

Chiriquí y el Mgtr. Adriano Martínez, Director del Centro Regional de Veraguas. 

Posteriormente, el Mgtr. Ricardo A. Reyes B., secretario del Consejo, dio lectura al Orden del Día Propuesto. 

ORDEN DEL DÍA 

1. Informe de la Comisión Permanente de Licencias, Becas y Sabáticas: 

➢ Solicitud de Licencia de la Dra. Delva Batista para ocupar Cargo por Elección como Secretaria 

Ejecutiva del Convenio Andrés Bello de Integración Educativa, Científica, Tecnológica y 

Cultural, a nivel Diplomática Extranjera. 

2. Informes de la Comisión Permanente de Asuntos Académicos: 

➢ Apertura del Concurso de Cátedra de la Facultad de Ciencias y Tecnología del Centro Regional 

de Chiriquí, en el área de Matemática. 

➢ Revisión del Concurso de Cátedra de la Facultad de Ciencias y Tecnología del Centro Regional 

de Veraguas, en el área de Física. 

_____ 

La Mgtr. Alma U. de Muñoz, propuso incluir un punto adicional en el Orden del Día, por carácter de urgencia, 

referente a la modalidad de clases para el Verano 2022; en vista de que se ha hecho a nivel de Decanos y de 

Rectoría la decisión, pero se quiere el respaldo por el Consejo Académico. 

Igualmente solicito dar Cortesía de Sala para el personal de la Dirección de Asesoría Legal: el Lcdo. Jonathan 

Valdés y la Lcda. María Vergara. 

❖ Debidamente secundadas las propuestas, se aprobó el Orden del Día con las modificaciones sugeridas 

y la Cortesía de Sala para el Lcdo. Jonathan Valdés y la Lcda. María Vergara de la Dirección de 

Asesoría Legal, con 41 votos a favor (40 vía Forms y 1 vía Chat), 0 en contra y 0 abstención. Quedando 

el Orden del Día finalmente así: 
ORDEN DEL DÍA 

 

1. Modalidad de las clases para el Verano 2022. 

2. Informe de la Comisión Permanente de Licencias, Becas y Sabáticas: 

➢ Solicitud de Licencia de la Dra. Delva Batista para ocupar Cargo por Elección como Secretaria 

Ejecutiva del Convenio Andrés Bello de Integración Educativa, Científica, Tecnológica y 

Cultural, a nivel Diplomática Extranjera. 

3. Informes de la Comisión Permanente de Asuntos Académicos: 

➢ Apertura del Concurso de Cátedra de la Facultad de Ciencias y Tecnología del Centro Regional 

de Chiriquí, en el área de Matemática. 
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➢ Revisión del Concurso de Cátedra de la Facultad de Ciencias y Tecnología del Centro Regional 

de Veraguas, en el área de Física. 

_____ 

Punto N°. 1: Modalidad de las clases para el Verano 2022 

❖ Se aprobó la Resolución N°. CACAD-R-10-2021, por la cual se aprueba que los cursos durante el 

verano correspondiente al Año Académico 2021-2022 se impartan de forma presencial, no 

presencial o híbrida y se adoptan otras disposiciones, con 42 votos a favor (vía Forms), 0 en contra 

y 1 abstención (vía Forms). 

_____ 

Punto N°. 2: Informe de la Comisión Permanente de Licencias, Becas y Sabáticas 

Solicitud de Licencia de la Dra. Delva Batista para ocupar Cargo por Elección como Secretaria Ejecutiva del 

Convenio Andrés Bello de Integración Educativa, Científica, Tecnológica y Cultural, a nivel Diplomática 

Extranjera: 

El Vicerrector Académico Encargado, Dr. Israel Ruíz, realizó la siguiente presentación: La Dra. Delva Batista 

Mendieta, trabaja en la Facultad de Ingeniería Industrial, es Docente de Tiempo Completo, Profesora Regular 

Titular de 25 años e inició labores el 15 de noviembre de 1983. 

La Dra. Batista detalla en su solicitud, una licencia sin goce de sueldo para ocupar el cargo de elección como 

Secretaria Ejecutiva del Convenio Andrés Bello de Integración Educativa, Científica, Tecnológica y Cultural, 

a nivel de Diplomática Extranjera. El periodo de tiempo solicitado es del 1 de noviembre de 2021 al 31 de 

octubre de 2025. 

La Comisión Permanente de Licencias, Becas y Sabáticas del Consejo Académico, al revisar la solicitud 

realizada por la Dra. Delva Batista Mendieta determina que la misma se fundamenta en su elección como 

Secretaria Ejecutiva de la Organización del Convenio Andrés Bello de Integración Educativa, Científica, 

Tecnológica y Cultural, cuya sede permanente se encuentra en la República de Panamá de acuerdo a lo 

establecido por la Ley 67 de 17 de octubre de 2017, por la cual se aprueba el Acuerdo de Sede entre el Gobierno 

de la República de Panamá y la organización del Convenio Andrés Bello de Integración Educativa, Científica 

Tecnológica y Cultural, firmado en la ciudad de Panamá, el 5 de julio de 2017. 

Por lo tanto, la Comisión recomienda: Otorgarle a la Profesora Delva Batista M., de la Facultad de Ingeniería 

Industrial, Docente Regular Titular (Tiempo Completo), licencia extraordinaria sin goce de sueldo para ocupar 

cargo de Elección como Secretaria Ejecutiva del Convenio Andrés Bello de Integración Educativa, Científica, 

Tecnológica y Cultural, a nivel de Diplomática Extranjera, a partir del 1 de noviembre de 2021 al 31 de octubre 

de 2025. 

Resaltó la Mgtr. Alma U. de Muñoz: La Dra. Batista ha sido reelecta en esta posición, es un honor y una 

distinción para la Universidad y el país, es la primera vez que se da una reelección y como manifiesta la 

organización, por el trabajo bien realizado, todos los ministros estuvieron de acuerdo en reelegirla, también 

nuestro país. Ustedes saben que el Convenio Andrés Bello (CAB) estaba antes en Colombia, ahora ya la sede 

es Panamá y ya cumplieron sus 50 años, además se han hecho muchas actividades para reconocer y de alianza 

entre los países miembros del CAB. En ese reconocimiento la propuesta fue que fuera reelecta la Dra. Batista 

en esa posición, la cual está respaldada por Ley el que ella no tiene ninguna responsabilidad de otros cargos. 

Lo traemos al Consejo porque de todas maneras no está en nuestros reglamentos y no lo quisimos pasar así en 

https://utp.ac.pa/sites/default/files/documentos/2021/pdf/utp-res-cacad-r-10-2021-del-10-diciembre-2021.pdf
https://utp.ac.pa/sites/default/files/documentos/2021/pdf/utp-res-cacad-r-10-2021-del-10-diciembre-2021.pdf
https://utp.ac.pa/sites/default/files/documentos/2021/pdf/utp-res-cacad-r-10-2021-del-10-diciembre-2021.pdf
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Comisión Multiconsejos y cuando algo no está contemplado en nuestros reglamentos aunque esté respaldado, 

nos sentimos en la obligación y tranquilos que el Consejo Académico esté enterado. 

❖ Con 38 a favor (37 vía Forms y 1 vía Chat), 0 en contra y 0 abstención, se le aprobó otorgarle a la 

Dra. Delva Batista M., Docente Regular Titular (Tiempo Completo) de la Facultad de Ingeniería 

Industrial, la Licencia Extraordinaria Sin Goce de Sueldo para ocupar Cargo por Elección como 

Secretaria Ejecutiva del Convenio Andrés Bello de Integración Educativa, Científica, 

Tecnológica y Cultural, al nivel de Diplomática Extranjera, a partir del 1 de noviembre de 2021 

al 31 de octubre de 2025. 

_____ 

Punto N°. 3: Informe de la Comisión Permanente de Asuntos Académicos 

Apertura del Concurso de Cátedra de la Facultad de Ciencias y Tecnología del Centro Regional de Chiriquí, 

en el área de “Matemática”. 

El Dr. Israel Ruíz, expresó: La Facultad de Ciencias y Tecnología abre a concurso para Profesor Regular la 

siguiente cátedra: 

 
_____ 

La Comisión Permanente de Asuntos Académicos recomienda: aprobar la apertura de Concurso de Cátedra de 

la Facultad de Ciencias y Tecnología, en el Centro Regional de Chiriquí en el área de “Matemáticas”. 

_____ 

El Dr. Edilberto Hall consultó: La pregunta va a la Unidad que está solicitando este Concurso de Cátedra, si 

es que ellos están requiriendo un matemático de profesión o un ingeniero de profesión y qué tipo de ingeniero, 

será que todo los ingenieros saben enseñar matemáticas, no estaría muy seguro de eso. 

Respondió el Mgtr. Juan González: Me uno al cuestionamiento que esta haciendo el Dr. Hall, porque ya en 

Junta de Facultad eso se ha aprobado en un momento, pensando que había algunos ingenieros que trabajaban 

en la Facultad, pero la Facultad ha crecido y tenemos suficientes profesores de Matemáticas con Maestrías en 

Matemática, Maestría en Docencia Superior e inclusive con Doctorados. En la Junta de Facultad, que 

aprobamos últimamente, se planteó, y en base también a todo lo que tiene que ver con la acreditación, PDI, 

POA y las leyes del CONEAUPA, el Título Básico tiene que ir ligado a lo que es la Especialidad, aquí es 

Matemática. 
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Entonces, me atrevo a proponer, en base a lo que dice el Dr. Hall, que el Consejo Académico considere que el 

Título Básico sea Licenciatura en Matemática o Título Académico Equivalente y se elimine el de Licenciatura 

en Ingeniería. 

El Dr. Edilberto Hall secundó la propuesta el Mgtr. Juan González. 

Consultó el Prof. Benigno Vargas: Cuando la unidad solicitó la apertura de este concurso, me imagino que 

ellos manifestaron sus necesidades y en base a eso, pienso yo, propusieron cuál sería el Título Básico que ellos 

requerían, porque puede ser que en esa unidad existan profesionales ingenieros, licenciados que se han 

capacitado en esa área por mucho tiempo y quizás necesitan que una de esas personas participe. Si eliminamos 

el Título Básico de Ingeniero, entonces, iríamos de una forma opuesta a lo que ellos están solicitando. Me 

gustaría saber si el Centro Regional de Chiriquí planteó ese requerimiento. 

Manifestó el Mgtr. Juan González: Mantengo la posición que estamos en proceso de acreditación y no 

podemos ir en contra de esos procesos. Tengo actualmente Decanos, cuando les mando un profesor, por 

ejemplo de Física o de Matemática o de Química, mándame un especialista porque eso me afecta el ítem de la 

acreditación, o sea, que les exigen que quienes deben dictar los cursos de equis (x) asignatura, deben ser 

especialistas en el área. 

En el área de Matemática ahora mismo tenemos dos (2) maestrías; una Maestría en Ingeniería Matemática que 

es con SENACYT y una Maestría en Matemáticas que hace 15 días culminamos y ya se les están entregando 

los diplomas a 10 profesores en Centro Regional, que la mayoría son del Centro regional de Chiriquí y en 

Veraguas. En la Sede ya terminaron 21 profesores de Matemática que actualmente la mayoría trabajan en el 

Departamento de Matemáticas su Maestría en Matemática y tienen una Maestría en Matemática Pura o 

Matemática Educativa o la Maestría en Matemática de Enseñanza y Deficiencia de Aprendizaje en la 

Matemática, o sea, la exigencia actual es un profesor, un Licenciado en Matemática como Título Básico. 

Tenemos profesores en Chiriquí para cubrir y lo que debemos hacer es darle la oportunidad de que concursen 

en su especialidad, porque si no tenemos una cantidad de profesores nuevamente, que van a llegar a la 

jubilación con dos o tres maestrías y nunca han tenido la oportunidad de participar en un concurso de cátedra. 

❖ Se aprobó con 38 votos a favor (37 vía Forms y 1 vía Oral) 0 en contra y 0 abstención, la apertura del 

Concurso de Cátedra en el área de Matemática, para la Posición de Profesor Regular en la 

Facultad de Ciencias y Tecnología en el Centro Regional de Chiriquí, con la modificación en el 

Título Básico; quedando finalmente así: 
 

A. DESCRIPCIÓN: 

1. Área: Matemática. 

2. Posición: Una (1) posición. 

3. Contenido: Matemáticas Aplicadas, Cálculo, Ecuaciones Diferenciales, Matemáticas Superiores. 

4. Título Básico: Licenciatura en Matemática o Título Académico Equivalente. 

5. Lugar de Ejercicio: Centro Regional de Chiriquí de la Universidad Tecnológica de Panamá. 

B. TIPO DE PROFESOR: El tipo de profesor requerido es de Tiempo Completo, con 40 horas semanales de 

dedicación a labores universitarias en la Universidad Tecnológica de Panamá, según se establezca en la 

organización docente, con un mínimo de 12 horas de dedicación a la docencia y el resto en labores de 

investigación, extensión y administración. 

C. REQUISITOS PARA LOS CONCURSANTES: 

1. Nacionalidad Panameña. 
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2. Poseer Título Básico. 

3. Poseer Título de Maestría o Doctorado en el área de Concurso o Título Académico Equivalente. 

4. Poseer formación en docencia superior, de acuerdo a los requisitos mínimos exigidos por la Universidad 

Tecnológica de Panamá (40 horas). 

5. Poseer tres (3) años de experiencia como profesor universitario, de los cuales por lo menos uno (1) debe 

haberse cumplido en la Universidad tecnológica de Panamá, o; un (1) año de experiencia docente en la 

Universidad Tecnológica de Panamá en la Categoría de Profesor Adjunto IV. 

6. Poseer, por lo menos, un (1) año de experiencia docente en el área a concurso 

_____ 

Revisión del Concurso de Cátedra de la Facultad de Ciencias y Tecnología del Centro Regional de Veraguas, 

en el área de Física. 

El Vicerrector Académico Encargado, Dr. Israel Ruíz, realizó la siguiente presentación: 

Los miembros de la Comisión de Concurso son:  

• Prof. Alma Chen, Presidente de la Comisión. 

• Prof. Abdoulaye Diallo, Comisionado. 

• Prof. Catalina González R., Comisionada. 

• Prof. Eleicer Ching, Representante del Rector. 

• Britany Ayala, Estudiante. 

 

Los Concursantes:  

• Mario Rodríguez. 

• Evgeni Cruz de Gracia. 

• Bernal Montemayor. 

• Leomar Acosta 

• Galia Pérez. 

 

Resaltó el Dr. Ruíz: El Prof. Bernal Montemayor y el Prof. Leomar Acosta, no se van a observar en el cuadro 

que se presentará, ya que fueron retirados por no cumplir con unos de los requisitos. La Prof. Galia Pérez 

presentó carta para renunciar. 

 

En Consejo Académico N°.11-2021 del 3 de septiembre de 2021, se aprobó devolver a la Facultad de Ciencias 

y Tecnología, el Concurso de Cátedra en área de Física, del Centro Regional de Veraguas, para que la Comisión 

Evaluadora, proceda a verificar las observaciones sugeridas, la cual tendrá un término de 10 días hábiles para 

contestar. 

 

Luego se recibió la nota SG-USP-249-2021, con fecha del 28 de octubre de 2021, donde el señor Secretario, 

Mgtr. Ricardo Reyes, remite los informes finales sobre el Concurso de Cátedra de Física, de la Facultad de 

Ciencias y Tecnología, del Centro Regional de Veraguas a la Vicerrectoría Académica (VRA), luego que la 

Comisión del Concurso procediera a verificar las observaciones sugeridas por el Consejo. 

 

El cuadro correspondiente al Prof. Mario Rodríguez, como pueden observar, para no agotar tanto tiempo, los 

puntos resaltados en el color anaranjado, es donde hubo sugerencia de cambio. En los Estudios de Postgrado 

del Prof. Rodríguez, se acogió la recomendación, sin embargo, colocaron un puntaje de 3.00 y debe ser 3.33; 

es decir, 15 créditos por 2 entre 9 y da 3.33. 
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En cuanto a la Experiencia Docente y Profesional del Prof. Rodríguez, en la segunda revisión hubo un puntaje 

de 33.875 y la sugerencia es de 34.124, igualmente hubo un pequeño error, en donde se acogieron a la 

recomendación, pero colocaron 2.25 años, que multiplicado por 3, es igual a 6.75 o simplemente 6.750 con 

tres decimales; y debe ser 2.33 años multiplicado por 3, que da 6.99. 
 

Seguidamente, se mostró el cuadro evaluativo del Prof. Mario Rodríguez. 
 

 
_____ 

 

Para el Prof. Evgeni Cruz de Gracia, como pueden observar todo está intacto, no hubo cambios; por lo tanto, 

termina con un puntaje total de 201.253.  
 

 
_____ 

La Comisión Permanente de Asuntos Académicos del Consejo Académico, fundamentada en el artículo 139, 

del Estatuto Universitario de la Universidad Tecnológica de Panamá, recomienda otorgarle la posición al Prof. 

Evgeni Cruz de Gracia, en la Categoría de Profesor Regular Titular, en el área de “Física”, en el Centro 
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Regional de Veraguas, quien ha obtenido el puntaje de 201.253 y una diferencia mayor de 5 puntos con el 

concursante más cercano y por tener un mínimo de siete (7) años de experiencia como profesor de la 

Universidad Tecnológica de Panamá. 

No habiendo observaciones ni modificaciones, se sometió a votación la recomendación de la Comisión 

Permanente de Asuntos Académicos. 

 

❖ Se aprobó con 39 votos a favor (38 vía Forms y 1 vía Chat), 0 en contra y 0 abstención, otorgarle la 

posición al Prof. Evgeni Cruz de Gracia, en la Categoría de Profesor Regular Titular, en el área 

de "Física", de la Fac. de Ciencias y Tecnología en el C. Reg. de Veraguas, quien ha obtenido el 

puntaje de 201.253 y una diferencia mayor de 5 puntos con el concursante más cercano y por 

tener un mínimo de siete (7) años de experiencia como profesor de la Universidad Tecnológica de 

Panamá. 

_____ 

Culminados los puntos del Orden del Día, la Mgtr. Alma Urriola de Muñoz, dio gracias a los miembros del 

Consejo por su asistencia. 

La sesión fue cerrada, siendo las 12:15 p.m. Presidió la Mgtr. Alma U. de Muñoz, Presidenta Encargada y 

fungió como secretario del Consejo, el Mgtr. Ricardo A. Reyes B. 

_____ 

ASISTENCIA 

Mgtr. Alma Urriola de Muñoz, Presidenta Encargada; Dr. Israel Ruíz, Vicerrector Académico Encargado; 

Lcdo. Sixto Guevara, Vicerrector Administrativo Encargado (*); Ing. Vivian Valenzuela, Vicerrectora de Vida 

Universitaria (*); Prof. Ricardo Vaz, Representante del Ministerio de Educación; Ing. Brenda Serracín de 

Álvarez, Coordinadora General de los Centros Regionales; Ing. Axel Martínez, Director de Planificación 

Universitaria (**); Mgtr. Ricardo A. Reyes B., Secretario General (**); Lcda. Grace Ivandich, Directora de 

Bienestar Estudiantil (**); Dr. José Fábrega, Representante del Consejo de Investigación, Postgrado y 

Extensión y la Lcda. Anherys Franco, Asesora Legal (**). 

El Dr. Alexis Tejedor, Vicerrector de Investigación, Postgrado y Extensión (*) presentó excusa. 

El Arq. Marcos Murillo, Representante de la Junta Técnica de Ingeniería y Arquitectura estuvo ausente. 

Representantes de la Facultad de Ingeniería Civil: El Decano Dr. Martín Candanedo, el Prof. Manuel 

Castillero, la Prof. Marina Saval de Guerra y el Prof. David Cedeño. 

Representantes de la Facultad de Ingeniería Eléctrica: El Decano Dr. Edilberto Hall, el Prof. Medardo 

Logreira (Suplente), el Prof. Daniel Cervantes, la Prof. Mayteé Zambrano. El Est. Maiker Torres presentó 

excusa. El Est. Arquímedes Medina estuvo ausente. 

Representantes de la Facultad de Ingeniería Industrial: La Prof. Nicole Barría, la Prof. Dalys Guevara y el 

Prof. Ricardo Rivera. El Decano Encargado Mgtr. Cornelio Garcés estuvo ausente. 

Representantes de la Facultad de Ingeniería Mecánica: El Decano Dr. Orlando Aguilar, el Prof. Félix 

Henríquez, el Prof. Benigno Vargas y la Prof. Nitza Valdés. 

Representantes de la Facultad de Ingeniería de Sistemas Computacionales: El Decano Dr. Armando 

Jipsion, la Prof. Geralis Garrido, el Prof. Martín Arosemena y el Prof. Nicolás Samaniego. 
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